

En Guadalaviar (Valencia), 'El futuro se llama verdad y libertad'

"El futuro se llama verdad y libertad". Así de esperanzador es el título del libro que recoge la trayectoria del colegio Guadalaviar (Valencia). En el acto de presentación, padres y profesores hablaron de Josemaría Escrivá, principal impulsor del colegio a quien acuden para mantenerlo a diario.

07/02/2002

Más de 400 personas entre padres, alumnas, antiguas alumnas y profesoras del colegio llenaron el salón de actos. La directora del colegio señaló que "con este libro no hemos pretendido narrar la historia de Guadalaviar, sino simplemente su trayectoria, la fuerza de su impulso inicial y su proyección en el futuro".

El colegio inició las clases en 1959. Ahora, con toda una historia a las espaldas, "queremos mostrar que a todos los que hemos entendido las enseñanzas del beato Josemaría a través de este instrumento apostólico que es Guadalaviar, sólo nos mueve una inmensa alegría y el agradecimiento por la asombrosa riqueza que encierran sus enseñanzas, la luz de su ejemplo y la

fuerza de su intercesión desde el cielo."

En el acto de presentación del volumen, la escritora Ana Sastre impartió una conferencia en la que resaltó la figura del beato Josemaría Escrivá, que fue la inspiración que puso en marcha el colegio. Asimismo habló sobre los valores cristianos que padres y educadores tienen que cultivar en los jóvenes: "Los chicos y las chicas tienen que ser ambiciosos. ¿Quién ha dicho que el cristiano no tiene que ser ambicioso? El Fundador del Opus Dei nos dejó como legado el hondo sentido de la audacia para conquistarla casi con el cariz de una gesta medieval".

Con palabras del beato recordó que "no hay caminos hechos para vosotros, tenéis que hacerlos al golpe de vuestras pisadas. Poner a Cristo en la cumbre de todas las actividades humanas es lograr toda la energía de

los talentos recibidos para roturar el campo y lograr una cosecha total".

El libro sobre Guadalaviar es eminentemente gráfico y refleja desde los aspectos más entrañables de la fe, la entrega y la generosidad de las personas que lo hicieron posible, hasta los logros actuales en temas tan variados como las nuevas tecnologías, los idiomas, las matemáticas, el deporte, el arte o la música. Igualmente, resume los proyectos emprendidos para formar las Mujeres del Tercer Milenio.

En cinco capítulos se estructura la vida del colegio. El primero resume los intensos momentos vividos en su puesta en marcha, promovida desde 1956. El siguiente capítulo profundiza en el estilo educativo que da a Guadalaviar su ambiente y fisonomía personal, ese 'algo' que se capta en todos sus rincones y que se materializa en miles de detalles

pequeños: en el trabajo bien hecho, en el modo de enseñar, el sentido de responsabilidad, en la lealtad entre padres y profesoras.

Un tercer apartado titulado En Vanguardia muestra el carácter laical y profesional del centro: refleja diferentes iniciativas de padres, profesoras y alumnas que han dado a Guadalaviar su prestigio: la Jornada Matemática, la Orientación Familiar, la Orquesta y Coros, publicaciones, proyectos de solidaridad, reconocimientos externos...

La proyección universal del colegio se recoge en el cuarto capítulo donde antiguas alumnas cuentan su experiencia personal desde lugares tan dispares como Kazajstán o Ecuador.

Mons. Javier Echevarría, actual Prelado del Opus Dei, señala al futuro en una carta dirigida al colegio y que reproduce el libro: "Os

invito a todos -padres, profesoras, personal no docente y alumnas- a que soñéis con el futuro... lanzaos mar adentro con generosidad, con optimismo, con audacia, con vuestra vida coherente, y comprobaréis lo inmensamente felices que podéis ser descubriendo a tantísimas familias valencianas panoramas insospechados de santidad mientras realizáis una honda labor de formación humana, cultural y espiritual".

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/en-guadalaviar-valencia-el-futuro-se-llama-verdad-y-libertad/> (07/02/2026)